



DR Mario QUINTANILLA EN EL ENCUESTRO

Experto con gran reconocimiento internacional en didáctica e investigación. Ha publicado artículos de divulgación e investigación relacionados con el discurso profesional del profesor, las ideas científicas en los adolescentes, las representaciones de la ciencia y la enseñanza en profesores en formación y profesores en ejercicio.

Ha sido asesor educativo y consultor científico de la Unesco en Panamá, Uruguay y Argentina. También ha participado como investigador y colaborador en proyectos de enseñanza en Cuba, España, Holanda, Inglaterra y Colombia, y ha sido gestor de seminarios, coloquios y congresos sobre didáctica y filosofía; historia de la ciencia y enseñanza; formación inicial y permanente del profesorado.

Grados Académicos

- **Estudios de Postgrado en Ciencias Sociales. Instituto Latinoamericano de Doctrina y Estudios Sociales - I.L.A.D.E.S. Santiago de Chile, 1990.**
- **Estudios de Postdoctorado en Historia de la Ciencia, Filosofía de la Ciencia y Didáctica. Universidad Autónoma de Barcelona, España. 2005.**
- **Doctor en Ciencias de la Educación Mención Didáctica de las Ciencias Experimentales y de las Matemáticas. Universidad Autónoma de Barcelona, España. 1997.**
- **Magíster en Didáctica de las Ciencias Experimentales y de las Matemáticas. Universidad Autónoma de Barcelona, España. 1996.**
- **Magíster en Educación. Universidad de Chile, 1994.**
- **Diplomado en Estudios Superiores Especializados en Didáctica de las Ciencias Experimentales y de las Matemáticas. Universidad Autónoma de Barcelona, España. 1995.**
- **Licenciado en Educación en Química y Biología. Universidad de Santiago de Chile, 1986.**

AUDITORIO: DIDÁCTICA DEL LENGUAJE

30 cupos disponibles

En este auditorio los maestros encuentran la posibilidad de conocer, discutir y reflexionar a partir de cuatro experiencias de maestros y maestras que se han interrogado sobre otras formas de concebir el acercamiento de los niños y los jóvenes al arte, a la lectura, la escritura y a la vida misma.

9 a.m. - 10 a.m. Del Papel a la Pantalla: Otras Formas de Expresión y Significación para los Niños - **Fernando Baena Ruiz** - Magister en Educación.

10 a.m. – 11 a.m. De la planeación didáctica al saber escolar: cómo aprenden estudiantes “inquietos” **Lina Marcela Quintana** - Magister en educación y **Ana Cecilia Sánchez** - Candidata a Magister en Hermenéutica Literaria.

11 a.m. – 12 m. Cómo crear las condiciones para que los niños sientan que la lectura es para la vida - **Silvia Castrillón**: Presidenta ASOLECTURA.

12 m. – 1 p.m. Formación de escritores autónomos en la escuela - **Emilse Restrepo**

AUDITORIO: DESARROLLO HUMANO

El Ser “Desde el Sentir y el Hacer”

30 cupos disponibles

Las actividades a desarrollar en el Auditorio: “El Ser: desde el Sentir y el Hacer” le apuestan al desarrollo del potencial personal de los docentes, principalmente en el fortalecimiento de sus habilidades emocionales, un mejor control de sí mismo, el aumento de la conciencia y la valoración positiva de su rol mediador, su empatía y sensibilidad interpersonal y el reconocimiento de las motivaciones personales y profesionales frente a su quehacer diario.

9 a.m. - 10 a.m. Conversatorio: “Educación emocional” - **Mario Vargas**: Ph.D. en filosofía y Director de EAFIT Sede Llano Grande

10 a.m. – 11 a.m. Taller: “Docente: guía, gestor y modelo” - **Alejandra Marin Bolívar**

11 a.m. – 12 m. Conversatorio: “Retos y perspectivas en la Formación docente: un asunto necesario” - **Marcos Fidel Gómez**

12 m. – 1 p.m. Conversatorio: “Culturas musicales callejeras” **Vito y Medina**. Cantantes de HIP HOP



AUDITORIO: DIDÁCTICA DE LAS CIENCIAS

30 cupos disponibles

A través de este auditorio los maestros podrán conocer las nuevas formas de enseñanza de la tecnología y la modelación en la educación matemática, además de los aportes de la didáctica a su práctica docente.

9 a.m. – 10:30 a.m. Panel: "Tendencias en educación matemática: Contexto y estrategia para la enseñanza de las matemáticas."

Dr. Jhony Villa: Ph.D. en Educación Matemática de la Universidad de Antioquía

José Alberto Rúa: Jefe de departamento de Ciencias Básicas de U de M.

Jorge Bedoya: docente investigador Grupo de Investigación SUMA - U de M.

11 a.m. – 1 p.m. Conferencia y taller:

"La antropología didáctica y su aporte a la formación de los maestros"

Dr. Carlos Arturo Soto Lombana: Universidad de Antioquía – Ph.D en Investigación en Didáctica de las Ciencias Experimentales de la Universidad de Valencia.

AUDITORIO CENTRAL

100 cupos disponibles

A partir de las conferencias que se presentarán en este auditorio los docentes podrán conocer a través de experiencias significativas la importancia y pertinencia de la investigación en el aula.

9 a.m. - 10 a.m. "Importancia de la investigación en el maestro de hoy" - **Dr. Bernardo Restrepo:** Ph.D. en Investigación en educación

10 a.m. – 11 a.m. "Las TIC, una oportunidad para vernos, aprender de la historia, descubrir lo propio y conectarnos con el mundo" Profesor **Carlos Enrique Sanchez Santamaría:** Gran Maestro 2011 - Premio Compartir al Maestro.

11 a.m. – 12 m. "Maestros inscritos y comprometidos con la atención a la diversidad". Profesora **Marina Stella Palacios.** Nominada Premio Compartir al Maestro 2010.

12 m. – 1 p.m. "Una aproximación al Premio Compartir al Maestro y al proceso de postulación". **Dra. Luz Amparo Martínez,** Directora del Premio Compartir al Maestro.

AUDITORIO: SISTEMATIZACIÓN DE INVESTIGACIÓN DE PRÁCTICAS PEDAGÓGICAS

30 cupos disponibles

A través de estrategias de investigación en las prácticas pedagógicas, los ponentes de este auditorio pretenden darnos una muestra de la indagación en el aula con sus estudiantes.

9 a.m. - 10 a.m. "Acerca de la participación de niños y niñas de preescolar en la Feria de la Ciencia, la Tecnología y la Innovación." **Liliana del Valle** -Magister en educación. Línea de investigación: didáctica de la escritura y nuevas tecnologías.

10 a.m. – 11 a.m. "Inclusión laboral de personas con discapacidad" **Liliana Quinchía** - Fonoaudióloga y licenciada en educación.

11 a.m. – 12 m. "Estrategia de acercamiento a los modelos contemporáneos en la educación" **Flor Alba Villa** - Especialista en orientación y educación Sexual